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Segundo fiscalização, a vítima é a trabalhadora doméstica mais 
idosa encontrada em condição de trabalho análogo à escravidão 

no Brasil. Ela foi resgatada no dia 22 de agosto.

Idosa de 90 anos é resgatada em 
condições análogas à escravidão 
em casa na Zona Norte do Rio
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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
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Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301
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'DREX'Lotofácil da 
Independência 

sorteará R$ 
200 milhões 
neste sábado

Envio de reservas bancárias foi feito em um ambiente de testes do Banco Central. 
Instituições comemoraram resultado

Câmara aprova limite para juros no cartão de crédito e Desenrola

A Lotofácil da Independência será sorte-
ada neste sábado, dia 9. Para concorrer ao 
prêmio de R$ 200 milhões, é preciso fazer 
as apostas até as 17h do dia, nas lotéricas, 
no portal Loterias Caixa e no app Loterias 
Caixa. É possível participar desembolsan-
do a partir de R$ 3.
O apostador precisa marca entre 15 a 20 
números, dentre os 25 disponíveis. Ou 
pode deixar que o sistema escolha os nú-
meros por meio da Surpresinha. Mas as 
apostas em grupo aumentam as chances 
de ganhar.
Optando pelo bolão, que custa a partir de 
R$ 12, cada participante faz jus a uma cota 
(que não pode ser inferior a R$ 4), com re-
cibo individual, o que possibilita receber o 
prêmio separadamente, caso a aposta seja 
a ganhadora. Para adquirir cotas de bolões 
organizados pelas lotéricas, basta solicitar 
ao atendente. Nesse caso, poderá ser co-
brada uma tarifa de serviço adicional de 
até 35% na cota.
Depois, é só torcer e aguardar o resultado 
do sorteio, que acontecerá às 20h do dia 
9 e será transmitido pelo canal da Caixa 
no YouTube e no Facebook das Loterias 
Caixa. Vale lembrar que nos concursos es-
peciais promovidos pelas Loterias Caixa, o 
prêmio não acumula. Ou seja, se nenhum 
apostador acertar os 15 números da faixa 
principal, o prêmio será dividido entre os 
acertadores de 14 números, e assim suces-
sivamente. Ganha quem acertar a maior 
quantidade de números sorteados.
O prêmio de R$ 200 milhões pode render 
R$ 1,3 milhão no primeiro mês, se apli-
cado na Poupança da Caixa. Gastando de 
uma vez, pode comprar comprar 40 man-
sões de R$ 5 milhões cada.

Caixa e Banco do Brasil realizam 1a transferência 
via real digital entre bancos públicos

A Caixa Econô-
mica Federal e o 
Banco do Brasil 
realizaram as pri-
meiras transferên-
cias entre bancos 

púbicos utilizando o Drex, o novo 
real digital. A operação envolveu 
o envio de reservas bancárias em 
um ambiente de testes do Banco 
Central do Brasil (BC).
O Drex está em processo de im-
plementação pelo BC e ainda não 
tem um cronograma oficial de 
lançamento. A expectativa é que 
a nova moeda seja liberada para 
o público no final de 2024.
De acordo com os bancos, as 
transações ocorreram nos dias 
30 e 31 de agosto. Primeiro, os 
valores em moeda digital foram 
transferidos da carteira do Banco 
do Brasil para a Caixa. Em segui-
da, foram enviados pela Caixa à 
carteira do BB.
“Estamos entusiasmados com os 
resultados positivos até agora e 

O
ansiosos para explorar ainda mais o 
potencial das moedas digitais e das 
transações ágeis”, disse a presidente 
da Caixa, Maria Rita Serrano.
A presidente do Banco do Brasil, Tar-
ciana Medeiros, afirmou ser um passo 
importante em direção a um sistema 
financeiro mais eficiente.
“O Drex é mais uma iniciativa bem-
-sucedida, em que teremos a possibi-
lidade de melhorar serviços bancários 
com a adoção da tecnologia block-
chain e a tokenização."
Na prática, a moeda digital nada mais 

é do que uma nova representação do 
Real, só que 100% disponível em uma 
plataforma digital. Ou seja: o Drex é o 
Real, mas em plataforma virtual.
A expectativa da Caixa é que, com a 
chegada do Drex, os serviços financei-
ros sejam melhorados e barateados.
"Um exemplo prático é a previsão de 
que o financiamento de um imóvel, 
por exemplo, poderá ser realizado 
em questão de horas. Isso acontecerá 
uma vez que, tanto o dinheiro quanto 
o imóvel, serão tokenizados", infor-
mou o banco, em nota.

A Câmara dos Deputados aprovou nesta 
terça-feira (5) a proposta que remete ao 
Conselho Monetário Nacional (CMN) a 
fixação de limites para os juros do cartão 
de crédito a partir de sugestão do mer-
cado. O texto também contém as regras 
do programa de renegociação de dívidas 
Desenrola Brasil.
Os deputados aprovaram o substitutivo 
do relator, deputado Alencar Santana (PT-

-SP), para o Projeto de Lei 2.685/22, do 
deputado Elmar Nascimento (União-BA). 
Segundo o texto, o CMN deverá aprovar 
limites para juros e encargos cobrados no 
parcelamento da fatura nas modalidades 
rotativo e parcelado do cartão de crédito. 
O texto aprovado prevê a portabilidade 
da dívida do cartão de crédito e de outros 
débitos relacionados a ele, mesmo os já 
parcelados pelo próprio cartão. Assim, o 

consumidor poderá buscar ofertas de ju-
ros menores para equacionar sua dívida.
Também foi incluído no projeto o texto 
da Medida Provisória 1.176/23, que cria 
o Programa Desenrola Brasil, a fim de 
incentivar a renegociação de dívidas, 
ofertando garantia para aquelas de pe-
queno valor (até R$ 5 mil).
O Plenário rejeitou todos os destaques e a 
proposta segue para votação no Senado.  
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GERAL

Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitir alertas laranjas para seis estados do país.

Estação Carioca do metrô tem campanha gratuita de multivacinação

MUDANÇA CLIMÁTICA

passagem de um ciclone 
extratropical no Sul do 
país levou à formação de 
uma frente fria que mu-
dará o tempo no Sudes-
te. O calor que marcou 

a segunda-feira (4) já não se repete nesta 
terça: a temperatura cairá e há previsão de 
chuva de moderada intensidade na cida-
de de São Paulo. No Rio, os termômetros 
não devem despencar, mas há risco de 
fortes rajadas de vento e chuva.
O ciclone que provocou mortes e estra-
gos no Sul já se afasta para o oceano, mas 
a mudança no tempo que ele trouxe fez 
o Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet) emitir alertas laranjas para seis 
estados do país. Os alertas, que repre-
sentam perigo, são tanto para tempesta-
des quanto para ventos costeiros.

Entre os estados sinalizados estão:
• Paraná, Mato Grosso do Sul, Rio 

Grande do Sul e Santa Catarina; com 
alerta para tempestade.

• Rio Grande do Sul e Santa Catarina; 
com alerta para ventos costeiros, que 
vão movimentar dunas de areia sobre 
construções na orla.

• Conforme se desloca para o oceano, 
o ciclone vai reforçar as condições de 
tempestades na região e alastrar o frio 
para o Sudeste.

O Inmet também emitiu um alerta 
amarelo de "perigo potencial" para que-
da de temperatura nos estados de Mi-
nas Gerais, Paraná, Rio de Janeiro, São 
Paulo, Mato Grosso do Sul, Rio Grande 
do Sul e Santa Catarina.

Terça e quarta frias em SP
A temperatura mínima em São Paulo será 
de 15°C e a máxima 18°C na quarta-feira 
(6), mas no feriado os termômetros vol-
tam a subir, com previsão de 24°C para 
a temperatura máxima, que sobe ainda 
mais para 28°C na sexta-feira (8).
No Paraná, a máxima sobe de 20°C na 
quinta para 27°C na sexta. A perspec-
tiva é parecida para o Rio de Janeiro 
no feriado, quando a máxima deve ser 
de 26°C, seguida por uma máxima de 
30°C na sexta.
Em Minas há uma estabilidade, com 
mínimas girando em torno de 15°C e 
máximas em torno de 26°C nos dois 
dias. O cenário é similar no Mato Gros-
so do Sul, porém com o calor mais 
acentuado: entre quinta e sexta as mí-
nimas ficam na casa dos 22°C e as má-
ximas em torno de 33°C.

Nova frente fria no Sul
A partir de quinta-feira (7), segundo o 
Inmet, uma nova frente fria intensifica-
rá a chuva novamente e os três estados 
da região Sul voltam a ficar em evidên-
cia para a ocorrência de tempestades.

A
Após ciclone extratropical no Sul, frente fria derruba
temperaturas em São Paulo e provoca chuvas no Rio

Ao todo, são sete estados com alerta amarelo para declínio de temperatu-
ra, cinco com alerta laranja para tempestade e dois com alerta laranja para 
ventos costeiros. — Foto: Reprodução/Instituto Nacional de Meteorologia

Os acumulados de chuva podem ul-
trapassar 80 milímetros (mm) em 
áreas do sul do Paraná e de Santa Ca-
tarina e 150 mm em grande parte do 
Rio Grande do Sul. Para o feriado, a 
mínima no RS é de 15°C e a máxi-

ma de 23°C. Já em SC, a mínima é de 
16°C e a máxima de 21°C
Também é esperada o transbordamento 
de dois rios que cortam a metade norte do 
Rio Grande do Sul, o Uruguai e o Jacuí, de 
acordo com a MetSul Meteorologia.

Nesta terça e quarta-feira, a estação 
Carioca/Centro do MetrôRio recebe 
a campanha de multivacinação da Se-
cretaria municipal de Saúde (SMS). 
A ação tem como objetivo ampliar o 
acesso à vacinação e levar os imuni-
zantes a locais de grande circulação 
de pessoas. O posto de imunização 
ofertará vacinas dos calendários in-
fantil e adulto, incluindo doses con-
tra Covid-19, gripe, HPV, meningo 
C, febre amarela e hepatite B.
O espaço de vacinação foi montado 
no mezanino próximo ao acesso C 
(Convento), fora da área controlada 
e sem a necessidade de passar pelas 

catracas da estação. O horário de 
funcionamento do ponto de vacina-
ção será das 8h às 16h.
Durante a ação, as equipes da SMS 
vão orientar os passageiros do me-
trô sobre a importância de comple-
tar o esquema vacinal contra os ví-
rus, além de tirar dúvidas sobre a 
imunização. A SMS recomenda que 
pais e responsáveis levem ao posto a 
caderneta de vacinação da criança e 
do adolescente ou algum outro com-
provante da situação vacinal, para 
avaliação das equipes de saúde. Caso 
haja indicação, as vacinas necessárias 
para atualização poderão ser aplica-

das simultaneamente.
Já para os adultos se vacinarem, basta 
apresentar um documento de identi-
ficação e, se possível, a caderneta de 
vacinação.

Serviço
Campanha gratuita de multivacina-
ção na estação Carioca/Centro do 
MetrôRio
Local: mezanino próximo ao acesso 
C (Convento), da estação Carioca/
Centro.
Data: dias 5 e 6 de setembro
Horário: das 8h às 16h
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Câmara de Vereadores 
do Rio de Janeiro apro-
vou, em 2ª discussão, o 
Projeto Reviver Centro 
II, que tem como obje-
tivo atrair novos mora-

dores e aumentar o comércio na região 
central da cidade. A partir de agora, o 
projeto seguirá para sanção ou veto do 
prefeito Eduardo Paes (PSD).
Na votação dessa terça-feira (5), os ve-
readores incluíram 23 emendas ao pro-
jeto original. A ideia dos parlamenta-
res é evitar grandes disparidades entre 
diferentes áreas da região. Para isso, os 
vereadores decidiram por medidas que 
possam equilibrar incentivos fiscais e 
urbanísticos no Centro.
O projeto aprovado amplia os incen-
tivos para alavancar a construção de 
moradias na Praça XV, Castelo e Ci-
nelândia, área conhecida como Centro 
Financeiro da cidade.
A segunda área da região central, re-
gulamentada pelo Reviver Centro, fica 
com os bairros Cruz Vermelha, Saara, 
Praça Tiradentes e Central do Brasil.
No projeto aprovado em 2021, o Revi-

ver Centro, as construtoras que investi-
ram no Centro ganharam o direito de 
também investir em bairros da Zona 
Sul do Rio. Ou seja, do total da área 
construída no Centro, as empresas têm 
o direito de construir 40% na Zona Sul.
A proposta aprovada nesta terça na Câ-
mara amplia esse incentivo para 60%, 
chegando a 80% no caso de habitações 
de interesse social. O objetivo é manter a 
atratividade dessas regiões, que ficariam 
em grande desvantagem em relação ao 
Centro Financeiro na proposta original.
Já as empresas que investirem no Cen-
tro Financeiro, que abrange a região do 
Castelo, a Praça XV e a Cinelândia, po-
dem construir de 100% a 150% da área 
investida no que chamam de zona re-
ceptora, como a Zona Sul, por exemplo.
"O grande objetivo é que a gente possa 
fazer a retomada do Centro como um 
todo. A ideia é que não haja desequilí-
brio. Houve uma proporcionalidade de 
incentivo para que toda área central do 
Rio possa ser incentivada com projeto", 
comentou o vereador Atila Nunes (PSD).
Outro benefício para as construtoras é 
que elas vão ganhar isenção do Impos-

DESENVOLVIMENTO

to de Transmissão de Bens e Imóveis 
(ITBI) por cinco anos.
O vereador Rafael Aloísio (Cidada-
nia) acredita que os próximos anos 
vão marcar uma grande mudança no 
Centro do Rio.
"A partir daí entendemos que vai ser o 
grande boom, para que nos próximos 
anos, próximos meses, os empreende-
dores se atraiam mais ainda para o cen-
tro da cidade", disse Aloísio.
Para garantir moradias populares, os 
vereadores propõem que 50 imóveis 
invadidos no Centro, a maioria deles 

públicos, sejam declarados de interesse 
social, e assim sejam incorporados no 
programa Minha Casa, Minha Vida, do 
Governo Federal.
"O Centro tem espaço para ser de baixa, 
média e alta renda. Os lançamentos que 
já estão sendo nesse sentido e um prédio 
ja existente, alguns deles já abandonados 
podem passar por regularização fundiá-
ria. Claro que se ele já não tem um dono, 
se está de fato abandonado, se a estrutu-
ra dele comporta (...) que se torne uma 
moradia perfeitamente possível", expli-
cou o vereador Pedro Duarte (Novo).

O Tribunal de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ) suspendeu um 
projeto da Uerj para aprimorar o pro-
grama Segurança Presente, do Governo 
do Rio.
Trata-se do projeto Laboratório de Es-
tudos de Abordagem de Proximidade 
(Labeprox), que é praticamente uma 
cópia do Observatório Social do Segu-
rança Presente.
O projeto anterior já era investigado 
pelo Ministério Público do Rio, Minis-
tério Público Eleitoral e TCE por sus-
peita de uso do programa para nomear 
aliados políticos.
Segundo o voto do conselheiro Domin-
gos Brazão, há novamente indícios da 

utilização dos cargos do núcleo para a 
nomeação de apadrinhados políticos.
A Uerj é investigada por contratações 
irregulares, rachadinhas e supersalá-
rios, com pouca ou nenhuma trans-
parência. O esquema conhecido como 
"Folha Secreta da Uerj" proporcionou 
contratações acima do teto permitido, 
às vésperas da eleição de 2022.

Nota da Uerj
"O Labeprox, da Uerj, é um projeto que 
dá suporte à Operação Segurança Pre-
sente, que beneficia mais de 4 milhões 
de pessoas em 21 municípios do Estado 
do Rio de Janeiro. Seu principal objeti-
vo, em razão da proximidade com a po-

pulação, é possibilitar dados relevantes 
para as melhores tomadas de decisões 
na área de segurança e de vulnerabili-
dade social.
A Procuradoria Jurídica da Uerj pre-
para todos documentos listados pelo 
Tribunal de Contas do Estado, com 
explicações detalhadas dos serviços de-
sempenhados pelos extensionistas, bem 
como os critérios usados na seleção dos 
candidatos e nos valores desembolsa-
dos. Em relação à transparência, todas 
as informações sobre os salários dos ex-
tensionistas estão disponíveis no site da 
Uerj, enquanto que a lista dos candida-
tos consta no processo de contratação, 
disponível no Siafe-RJ."

Nova proposta pretende ampliar incentivos e alavancar a construção de moradias na Praça XV, Castelo e Cinelândia, área 
conhecida como Centro Financeiro da cidade. Projeto seguirá para sanção ou veto do prefeito Eduardo Paes (PSD).

TCE suspende projeto da Uerj para aprimorar o programa Segurança Presente

Vereadores do Rio aprovam
projeto Reviver Centro II

A
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Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) manteve de-
cisão do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST) 
que autoriza carteiros 
que utilizam motocicle-

ta em serviço a receberem tanto o adi-
cional de atividades externas quanto o 
adicional de periculosidade específico 
de motociclistas.
De acordo com o Supremo, o Plená-
rio, por unanimidade, negou pedido 
de suspensão de pagamento feito pelos 
Correios. A presidente do STF, minis-
tra Rosa Weber, já havia negado a limi-
nar, por entender que a discussão não 
trata de matéria constitucional, cujos 
temas são discutidos no Supremo. 
Agora, esse entendimento foi confir-
mado no julgamento de mérito.
No pedido ao Supremo, os Correios 
questionavam o pagamento cumu-
lativo dos adicionais e alegava que a 
decisão do TST teria desrespeitado 
a autonomia da negociação coletiva. 
Segundo a empresa, o Adicional de 
Atividade de Distribuição e/ou Coleta 
Externa (AADC), previsto em norma 

coletiva, deveria ser suprimido com a 
edição da Lei 12.997/2014, que criou o 
adicional de periculosidade para ativi-
dades exercidas em motocicletas.

Adicionais de atividade externa 
(penosidade) e periculosidade
Segundo entendimento do TST, o adi-
cional de atividade de distribuição e 
atividade externa remunera o trabalho 
exercido nas ruas em condições "mais 
gravosas" (adicional de penosidade), 
envolvendo insolação e desidratação e 
restrições de acesso a instalações sani-
tárias ou locais de descanso e alimen-
tação, entre outras.
Já o adicional de periculosidade é ex-
clusivo dos trabalhadores motociclis-
tas, sejam eles carteiros ou não. Sua 
função é remunerar o risco à integri-
dade física e à vida resultante da dire-
ção de motocicleta no trânsito.

Irretocável
Segundo a ministra Rosa Weber, é "ir-
retocável" a conclusão do TST quan-
to à distinção entre a finalidade das 
duas parcelas. Ela apontou que a Lei 

MANUTENÇÃO

A decisão determina pagamento tanto do adicional de atividades externas quanto de periculosidade

STF determina pagamento de adicional a
carteiros motociclistas. Entenda a decisão

Câmara dos Deputados aprova
Lei Geral da Polícia Civil

Pacheco quer aprovação de 'quinquênios' para o Judiciário, 

para compensar projeto que barra supersalários

O

A Câmara dos Deputados aprovou, na noi-
te da segunda-feira (dia 04), a Lei Geral da 
Polícia Civil. O projeto de lei (PL) n° 1949, 
de 2007, que institui a Lei Orgânica Nacio-
nal das Polícias Civis, teve a urgência apro-
vada e passou por votação no plenário da 
Casa Legislativa. O PL segue para o Senado.
O PL estipula as normas gerais de organi-
zação, funcionamento e competências das 
Polícias Civis, além de tratar das atribui-
ções e prerrogativas dos cargos dos agentes 
da corporação. O projeto define uma legis-
lação única, válida para todo o Brasil, dife-
rente do modelo atual, no qual cada propõe 
as próprias regras.
Segundo o texto, deverá ser estruturado 
pelo menos dez órgãos essenciais na or-

ganização básica da Polícia Civil. São eles: 
delegacia-geral, corregedoria-geral, escola 
superior e conselho superior.

A proposta estabelece garantias à 
carreira, como:
1. Recolhimento em unidade prisional da 

própria instituição para fins de cumpri-
mento de prisão provisória ou de sentença 
penal condenatória transitada em julgado;

2. Traslado por órgão público competente, 
se vítima de acidente que dificulte sua lo-
comoção ou se ocorrer a morte durante a 
atividade policial;

3. Licença-prêmio de três meses a cada perí-
odo de cinco anos de efetivo exercício po-
licial, podendo ser convertida em pecúnia.

12.997/2014 se limita ao universo 
dos trabalhadores motociclistas. Já o 
AADC é adicional de atividade exter-
na, que também pode ser feita a pé, de 
bicicleta ou por meio de carros ou ca-
minhonetas.
Em seu voto, a presidente do STF ex-
plicou que o direito dos carteiros ao 

AADC está assegurado em normas 
coletivas e só pode ser suprimido me-
diante negociação coletiva específica 
ou se houver legislação para regula-
mentar o adicional.
Os Correios foram procurados mas 
não se posicionaram até o fechamento 
desta reportagem.

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), tem dito a parlamentares e ao 
próprio governo, que, para aprovar o pro-
jeto dos supersalários, o que atinge o Po-
der Judiciário, pretende pôr em votação a 
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) 
que recria os quinquênios.
De acordo com a PEC, juízes e procurado-
res teriam direito a um adicional de 5% do 
salário a cada 5 anos, no limite de 35%.
- Um está ligado ao outro. Para avançar 
com o projeto do supersalários é preciso 
avançar com a PEC dos quinquênios - afir-
mou um interlocutor do Senado.
A PEC quase foi votada em novembro de 
2022, mas foi retirada de pauta. O governo 
atual não concorda com a proposta.
- A PEC dos quinquênios é muito pesada - 
disse a ministra da Gestão, Esther Dweck.
Segundo estudo do Centro de Liderança 
Pública (CLP), o projeto que ataca os su-
persalários traria uma economia anual de 
R$ 3,9 bilhões, sendo R$ 900 milhões para 
a União; R$ 2,54 bilhões para os estados e 

R$ 440 milhões para as prefeituras.
O impacto da PEC dos quinquênios ficaria 
em torno de R$ 2 bilhões - mas com po-
tencial de aumento, diante da pressão de 
outras carreiras para receber o benefício.
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BRUTALIDADE

É grave o estado de saúde de um menino de 
11 anos, que tomou uma descarga elétrica 
de um cabo de alta tensão no bairro Balená-
rio, em Angra dos Reis, no Sul Fluminense. 
O acidente aconteceu próximo a uma obra, 
onde estavam os fios, nesta segunda-feira. 
Ruan de Castro Carvalho de Barros teve 
queimaduras de 3º graus nas pernas e foi 
transferido para o Hospital Estadual Alber-
to Torres, em São Gonçalo.
A Enel Distribuição Rio, empresa respon-
sável pela distribuição de energia elétrica 
da região, lamentou o acidente e disse que 
acompanha o caso para tomar as medidas 
necessárias. A empresa disse ainda que está 

prestando assistência à família do menino e 
apura as circunstâncias do acidente.
Em nota, a prefeitura de Angra dos Reis dis-
se que vai processar a Enel pelo "mau ser-
viço prestado" e afirmou que a "negligência 
da empresa fez uma vítima". Segundo o go-
verno municipal, a empresa vem sendo co-
brada desde outubro do ano passado sobre 
a vistoria dos postes instalados.
A prefeitura informou ainda que a Defesa 
Civil vai fazer uma fiscalizar as instalações 
da Enel para verificar a qualidade do servi-
ço prestado, assim como o estado de con-
servação de postes, que estão com risco de 
queda, e da fiação.

O corpo do menino D. E. S. M., de 10 anos, 
morto após ser atropelado por um carro na 
Avenida Brasil, na altura da Vila Kennedy, na 
Zona Oeste, será enterrado nesta quarta-feira 
(6), no Cemitério de Irajá, na Zona Norte. A 
cerimônia começará às 8h com o velório na 
capela 7, seguido do sepultamento, às 12h15.
Segundo o relato de um familiar, a criança 
estava jogando bola quando decidiu atra-
vessar a pista e foi atingido. O motorista 
prestou socorro e ficou no local até a remo-
ção do corpo, que foi encaminhado para o 

IML de Campo Grande.
A vítima foi socorrida por uma ambulância 
do Samu, mas não resistiu e morreu no local 
do acidente. A Polícia Militar informou que 
agentes do Batalhão de Policiamento em Vias 
Expressas (BPVE) também foram acionados 
para uma ocorrência de atropelamento na via.
A Polícia Civil informou que testemunhas re-
lataram que o menino foi atropelado ao tentar 
atravessar a via com um grupo de crianças. O 
motorista foi ouvido na 34ª DP (Bangu) e as 
investigações estão em andamento. 

Criança é atingida por descarga elétrica provocado 
por um cabo de alta tensão em Angra dos Reis

Menino de 10 anos atropelado na Avenida
Brasil será sepultado nesta quarta-feira

O ator completou 26 anos um dia após a agressão que sofreu de Yuri de Moura Alexandre, em Copacabana, depois que 
os dois se conheceram em uma boate e seguiram juntos para o apartamento do agressor.

s marcas da agressão 
sofrida no último sá-
bado (2) ainda estão 
no rosto do ator Victor 
Meyniel. O jovem que 
completou 26 anos no 

domingo (3) espera que o estudante 
de medicina Yuri de Moura Alexandre 
pague pelos crimes que cometeu ao 
agredi-lo com vários socos.
Em entrevista exclusiva à TV Globo, o ator 
contou mais detalhes sobre o encontro 
com Yuri e como tenta superar o episódio. 
Meyniel também deixou um alerta para 
quem passa por situações como essas.
"Existe o ato de injuria racial, homofóbi-
ca, gênero. Existe e tá na nossa cara. Exis-
te, é crime e dá prisão. Ontem foi meu 
aniversário e é um presente poder estar 
conversando aqui (...) não se omitam, é 
questão de uma ajuda", orientou Victor.

Agressões
Meyniel foi agredido por volta das oito ho-
ras da manhã de sábado, após sair da casa 
noturna Fosfobox e ir para o apartamento 

de Yuri, que tinha conhecido na boate.
Segundo Meyniel, o comportamento de 
Yuri mudou depois que uma amiga dele 
chegou ao apartamento.
"Até então estava tudo tranquilo. A gen-
te estava no sofá, não rolou nada além 
de beijo. A chegada da amiga dele, ele 
falou que tinha uma amiga que estava 
vindo do plantão, virou uma chave nele 
que eu não tinha entendido o que es-
tava acontecendo. Eu senti o ambiente 
hostil", comentou Victor.
"Ele me expulsou completamente do 
apartamento dele com empurrões".
Victor desceu por um elevador e Yuri 
por outro, para ir à academia. Os se en-
contraram na portaria do prédio, onde 
a confusão continuou.
"Eu chateado e revoltado com a situação, 
falava: 'O que aconteceu? Por que você 
mudou da água para o vinho? A gente 
estava ficando de boa no seu sofá. Você 
não é assumido ou algo do gênero?'"
"Eu só lembro de ele não verbalizar 
nada e num ataque de fúria me colocar 
no chão e me socar".

A

Prisão em flagrante
As imagens das câmeras de segurança do 
prédio mostram as agressões. Yuri apa-
rece dando socos em Victor, que está ca-
ído no chão. Yuri foi preso em flagrante 
e levado para Delegacia de Copacabana, 
que investiga o caso. Ele responderá por 
lesão corporal e injúria por preconceito, 
e pode pegar de 2 a 5 anos de prisão.
O estudante de medicina foi levado 

para o presídio de Benfica. Na audiên-
cia de custódia, na tarde desta segunda, 
a prisão em flagrante foi convertida em 
prisão preventiva.
O juiz justificou a decisão com o argu-
mento que a extrema violência pratica-
da contra a vítima se deu, em tese, por 
questões ligadas à orientação sexual, 
atitude que precisa ser impreterivel-
mente repudiada.

Victor Meyniel foi brutalmente agredido por Yuri 
de Moura Alexandre — Foto: Reprodução

Ator Victor Meyniel faz alerta sobre casos de 
homofobia após sofrer agressão: ‘Não se omitam’
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dançarina Mileide Gue-
des dos Anjos Soares, que 
estava desaparecida desde 
quinta-feira (31), se apre-
sentou na 12ªDP (Copa-
cabana) na madrugada 

desta segunda-feira (4).
Ela trabalha com a cantora Iza, que chegou 
a compartilhar uma postagem pedindo in-
formações sobre o paradeiro dela. "Coração 
apertado, mas fé que vamos encontrá-la", 
postou Iza. O caso chegou a ser encami-
nhado para a Delegacia de Descobertas de 
Paradeiros (DDPA). Segundo as primeiras 
informações dadas na delegacia, ela estava 
na casa de um amigo.
Mileide, de 24 anos, foi até a delegacia 
acompanhada de um homem que, em de-
poimento, afirmou que tinha marcado um 
encontro com ela em Jacarepaguá na sexta 
(1), mas a jovem não apareceu. Depois, ele 
contou que fez buscas por ela e descobriu 

que ela tinha dado entrada no Hospital Sal-
gado Filho, no Méier.
A direção do Hospital Municipal Salgado 
Filho informou ao g1 que a paciente deu 
entrada na unidade na madrugada de sába-
do (2), com ferimentos de arma de fogo na 
perna. Ela foi avaliada pela equipe médica 
da unidade e seu quadro era estável. A pa-
ciente saiu do hospital na manhã do mesmo 
dia, sem que tivesse recebido alta.
O amigo da dançarina contou ainda que 
começou a fazer buscas na Zona Sul e a 
encontrou, ainda na sexta, sentada em um 
banco na Praia do Leme, na Zona Sul. Ele 
a levou para casa e, depois da repercussão, 
eles se apresentaram na delegacia.
De acordo com os dois, a família de Milei-
de já foram comunicados do reaparecimen-
to dela. Eles pediram que as buscas fossem 
interrompidas. Ainda assim, a Polícia Civil 
seguirá com as investigações para compre-
ender a dinâmica do caso.

Uma idosa de 90 anos que trabalhava como 
doméstica em uma casa no Grajaú, na 
Zona Norte do Rio, foi resgatada por uma 
força-tarefa que envolve o Ministério do 
Trabalho e Emprego, o Ministério Público 
do Trabalho e Emprego e agentes da Polícia 
Federal. O resgate aconteceu no dia 22 de 
agosto, após uma denúncia anônima.
Segundo os órgãos envolvidos, a vítima é a 
trabalhadora doméstica mais idosa encon-
trada em condição de trabalho análogo à 
escravidão no Brasil. Ela não tinha nenhum 
vínculo trabalhista registrado.
A idosa, que não teve o nome divulgado, tra-
balhava para a família há 50 anos, e como 
empregada doméstica há 16 anos. Ela tam-
bém cuidava de outra idosa, de mais de 100 

anos, que é mãe da sua antiga empregadora.
A idosa dormia em um sofá, caso precisas-
se se levantar de madrugada para cuidar da 
mulher de 100 anos. Ela usava um pequeno 
banheiro localizado na parte externa da casa.
Ela trabalhava, de acordo com a fiscalização, 
em condições análogas à escravidão, com di-
reito a jornada exaustiva, e não voltava para 
sua própria casa desde dezembro de 2022.
O Ministério Público do Trabalho firmou 
um Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) com os empregadores para regulari-
zar questões trabalhistas e previdenciárias. 
Auditores fiscais calcularam as verbas resci-
sórias em R$ 30 mil.
A Polícia Federal seguirá com as investiga-
ções das infrações penais cometidas.

Uma porta de vidro dentro da estação das 
Barcas de Niterói foi atingida por um tiro 
durante uma operação policial no Morro 
do Preventório, em Niterói, na Região Me-
tropolitana do Rio, nesta terça-feira (5).
A porta dava acesso ao caixa eletrônico 
da estação e ninguém se feriu. A opera-
ção das barcas também não foi afetada.
Policiais militares do 12º BPM (Niterói) 
realizaram uma operação na comunidade 

do Morro do Preventório, que fica de fren-
te para a estação de barcas. O objetivo era 
reprimir a movimentação de criminosos.
Depois de um tiroteio, segundo a polí-
cia, os agentes encontraram um homem 
morto. A corporação o aponta como sus-
peito de participar do confronto.
Um outro homem foi detido e conduzi-
do à delegacia.

Dançarina da cantora Iza que estava desaparecida 

se apresenta em delegacia no Rio
Mileide Guedes dos Anjos Soares se apresentou na 12ªDP (Copacabana) na madrugada desta 

segunda-feira (4) acompanhada de um amigo.

Idosa de 90 anos é resgatada em condições análogas 
à escravidão em casa na Zona Norte do Rio

Tiro acerta porta da estação de barcas durante 
operação policial em Niterói, no RJ

A

O corpo do músico Fernando Brasil, que 
morreu após bater de moto em um guin-
cho na Ponte Rio-Niterói, começou a ser 
velado às 15h desta terça-feira (5) no 
Cemitério São Francisco Xavier, em Ni-
terói. O sepultamento acontece às 17h.
O jovem, que tinha 23 anos, era univer-
sitário na Universidade Federal do Es-
tado do Rio de Janeiro (Unirio) e fazia 
parte da Orquestra da Grota. O grupo 
fez uma homenagem nas redes sociais.
"Doce como a flauta que tocava com 
paixão, Fernando era delicado, mesmo 
quando agia com firmeza na defesa da-
quilo em que acreditava. Vai, Fernando, 
tocar com os anjos. Que sua viagem 
seja tranquila, repleta de música e paz", 
diz a homenagem.
Além de fazer parte da companhia, Fer-
nando ensinava música para crianças.
A namorada do jovem também usou as 
redes sociais para se despedir.
Com uma montagem de fotos deles 
juntos, ela escreveu: "Eu quero me lem-
brar de você assim! Sorridente, cari-
nhoso e implicante. Tenho certeza que 
a sua estrela vai me acompanhar para 
sempre, descanse em paz".
Fernando morreu depois de colidir na 
prancha de um guincho na ponte Rio-
-Niterói, sentido Rio de Janeiro, altura 
do km 331, nesta segunda (4).
Segundo a concessionária, o guincho é 
da Ecoponte e estava parado na rodovia 
fazendo um atendimento quando hou-
ve a colisão.
Segundo a Polícia Rodoviária Federal, o 
congestionamento chegou a 12 km após 
o acidente.

Jovem morto 
após colidir 

com guincho na 
Ponte Rio-Niterói 

era músico da 
Orquestra da Grota

A polícia ainda não confirmou se Mileide 
foi ferida com arma de fogo na perna por 
conta de uma divergência entre dois hospi-
tais que atenderam a jovem.
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CIDADES
Profissionais debatem 
Democracia e Direito 

à Cultura em Nilópolis

MEIO AMBIENTE

urante todo o mês de setem-
bro, a Secretaria Municipal de 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMADES) de 
Japeri preparou  um crono-
grama de ações dedicadas ao 
meio ambiente: o Setembro 

Verde. Serão diversas atividades que incluem 
cursos, conferência, entregas de mudas, cami-
nhada ecológica, entre outros.
Nesta terça-feira, por exemplo, aconteceu a  3° 
edição do curso de Saberes Agroecológicos , no 
Núcleo de Educação Ambiental Vale do Ipê. A 
formação conta com aulas teóricas e práticas 
com a finalidade de formar agentes ambientais 
para a promoção de ações sustentáveis. 
Os encontros acontecem sempre das 9h30 às 
11h30 (confira as datas no cronograma). O curso 
vai até o dia 15 deste mês e é destinado aos mo-
radores  que queiram adquirir conhecimento na 
área ambiental. Para participar, o aluno só precisa 
ser alfabetizado e ter idade entre 16 a 65 anos.
O cabeleireiro e aluno do curso, Jair Souza, de 51 
anos, disse que é essencial adquirir experiência 
na área, não só para trabalhar, mas também para 
adotar um estilo de vida mais saudável com a ali-
mentação. “Colher e comer é um grande avanço 
em deixar alimentos industrializados para trás. O 
leite industrializado, por exemplo, é um perigo 
para crianças e passa batido.” completou Jair.
“Três alunos que passaram por aqui, entraram 
para a FAETERJ de Paracambi para fazer Tecno-
logia e Gestão Ambiental, tendo uma visão dada 
pelo curso.” relatou Márcia Menezes, monitora 
do Ambiente Jovem. Acrescentou ainda, que a 
educação ambiental é importante para conscien-
tizar a população sobre as questões ecológicas.
A programação do Setembro Verde contou, ain-
da, com a distribuição de mudas nativas da Mata 
Atlântica, realizada nesta terça-feira (05), na an-
tiga UMEP, em Engenheiro Pedreira. Além da 
atividade, os funcionários realizaram uma ação 

Um carnaval fora de época foi realizado nesta 
última quarta-feira, dia 30 de agosto, para feste-
jar o encerramento da oficina de costura Arte-
Suas. O evento aconteceu no Barracão da GRES 
Tubarão de Mesquita, situado na Rua Prefeito 
José Montes Paixão 1261, e contou com a parti-
cipação de autoridades da Assistência Social do 
município e das oficineiras do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV). 
A festividade celebrou a conclusão dos estudos 
com a entrega de certificados de participação e 
um desfile, com produções confeccionadas pe-
las próprias alunas. Com direito a um tratamen-
to de tranças e maquiagem, 18 mulheres partici-
param da dinâmica. A iniciativa é uma parceria 
da subsecretaria com a escola de samba local. 
O projeto teve a duração de dois meses de ati-
vidade e mais um treinamento voluntário, di-
vidindo-se entre oito semanas de aulas práticas 
e teóricas e mais quatro semanas de intensivão. 
Os ensinamentos foram ministrados por costu-
reiras locais e, nas aulas,  as estudantes desen-
volveram conhecimentos de como trocar fecho 
e bainha, além de manuseio de  diferentes ti-
pos de tecidos e máquina de costura reta. Para 
Adriana Gomes, oficineira de artesanato nos 
CRAS, a dedicação das participantes expressa o 
impacto positivo da ação. “Esse é um aprendi-
zado diferenciado e, acima de tudo, um ponta-
pé para que elas possam não só fazer pequenos 
consertos, mas crescer e construir uma renda 
pra família”, expressa a profissional. 

A 5ª Conferência Municipal de Cul-
tura ocorreu no último sábado, dia 2 
de setembro, na Usina Jornalista Tim 
Lopes. O evento reuniu mais de 150 
profissionais da área cultural para de-
bater o tema “Democracia e Direito à 
Cultura”. Foram eleitos cinco delega-
dos para a Sociedade Civil e dois para 
o Poder Público, que irão representar 
Nilópolis na Conferência Estadual.
Durante o evento, a Secretaria de Cul-
tura discutiu temas como a democra-
tização do acesso à cultura e partici-
pação social, identidade, patrimônio e 
memória, diversidade cultural e trans-
versalidade de gênero, raça e acessibi-
lidade na política cultural, economia 
criativa, trabalho, renda e sustenta-
bilidade, além do direito às artes e às 
linguagens digitais. Alunos das escolas 
municipais de dança, música e teatro 
realizaram uma apresentação.
O secretário de Cultura, Antonio Car-
los, destacou a importância do evento 
para a cidade. “Foi um dia importan-
tíssimo para Nilópolis, onde elegemos 
os delegados que irão representar a ci-
dade na Conferência Estadual e depois 
na nacional. Essa é uma oportunidade 
única para discutirmos temas impor-
tantes relacionados à cultura.”
As palestras foram ministradas pelo re-
presentante da coordenação de Políti-
cas Públicas do Ministério da Cultura, 
Júlio Moraes, e pelo subsecretário de 
Integração Cultural do Estado do Rio 
de Janeiro, Augusto Vargas. Eles fala-
ram sobre acessibilidade, fruição cultu-
ral e ampliação de direitos.
“A ideia desse encontro é vir aqui fazer 
algumas provocações, refletir com os 
trabalhadores da cultura sobre vários 
desafios que a gente vai enfrentar pela 
frente em relação à implementação da 
Paulo Gustavo, sobre políticas regio-
nais que precisam estar melhor plane-
jadas e coordenadas aqui para a Baixa-
da Fluminense”, salientou Vargas.

Delegados eleitos pela 
Sociedade Civil:
Mariza França de Almeida
Ana Cláudia Esperança de Lira
Eliane Freixo Borde
Thiago Reis de Assis
Vinícius Rodrigues

Ações do “Setembro Verde” vão movimentar Japeri
 Serão diversas atividades que incluem cursos, conferência, entregas de mudas, caminhada ecológica, entre outros

Desfile de moda marca encerramento da oficina ArteSuas

D

educativa com entrega de panfletos com infor-
mações sobre as atividades da SEMADES.

Confira o cronograma de ações
do Setembro Verde 

• Curso de Educação Ambiental Saberes Agroeco-
lógicos, dias 04, 05, 06, 11, 13, 14 e 15, às 9:30H, 
no Núcleo de Educação Ambiental Vale do Ipê.

• 05/09- Distribuição de mudas nativa das Mata 
Atlântica, às 10H na academia de saúde.

• Curso de Educação Ambiental Aprender Pre-
servando, dias 18, 19, 20, 22,

• 25 e 26, às 9:30H, no Núcleo de Educação Am-
biental Vale do Ipê.

• 1º Conferência Municipal de Saneamento Bá-
sico, dia 14/09, às 9h na Academia da Saúde.

• 12/09 – Plantio na margem do rio no bairro De-
lamare (ao lado do posto de saúde do bairro) às 
9h, com alunos da Escola Municipal Pastor Tasso.

• 21/09 – Distribuição de mudas na praça Wen-
del Coelho e na praça de Japeri , às 10h.

• 28/09 – Caminhada ecológica com plantio no 
Pico da Coragem , às 9h.

Apesar do encerramento, ainda será realizado 
na terça-feira, dia 5 de setembro, mais um inten-
sivão para aquelas que não se sentem totalmente 
confiantes com a máquina de costura. Durante 
a fase das inscrições, a procura pela oficina ul-
trapassou as expectativas, tornando necessário 
a criação de uma lista de espera para matrícula 
nas próximas turmas. Aqueles que tiverem in-
teresse podem comparecer tanto no Espaço da 
Mulher Mesquitense quanto em um dos Centros 
de Referência de Assistência Social (CRAS) do 
município, portando os seguintes documentos: 
RG, CPF e comprovante de residência. Os usuá-
rios que estiverem na fila de espera podem com-

parecer ao Barracão da GRES Tubarão de Mes-
quita nos dias de segunda, terça e quarta-feira, 
das 10h às 14h, para validar a inscrição.
“Não apenas estamos adquirindo conhecimen-
tos práticos, mas também construindo conexões 
significativas. Essa colaboração está verdadeira-
mente elevando nossa qualidade de vida e abrin-
do portas para um futuro mais promissor” afir-
ma a coordenadora do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos, Sildivânia Souza.
“Foi uma honra poder encerrar esse ciclo com 
tanta felicidade, o nosso laboratório de corte e 
costura foi um sucesso”, comemora o presidente 
da Tubarão de Mesquita, Paulo Sérgio.
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SAÚDE

'Para quem não está entendendo, o que o Safadão tem, 
na verdade, é cabeça, é mental', disse o cantor em seu 
último show realizado no domingo — Foto: Divulgação

SAÚDE MENTAL 
Wesley Safadão: Cantor anuncia pausa na carreira por crises de 
ansiedade; veja 5 maneiras mais erradas de combater a condição
Artista disse que estava há mais de três dias sem dormir e precisou tomar um remédio ‘sossega leão’ para ele poder descansar

Ocantor Wesley Safadão 
anunciou por meio de 
suas redes sociais que 
dará uma pausa por 
tempo indeterminado 
na carreira. O artista 

estaria passando por “fortes crises de 
ansiedade”, segundo a assessoria dele. 
No último show que ele fez em Natal, 
no mesmo dia, Safadão disse que não 
está bem nos últimos dias.
“Estou faz três dias sem conseguir 
dormir. Para quem não está entendendo, 
o que o Safadão tem, na verdade, é 
cabeça, é mental. Me deram um sossega 
leão antes desse show, consegui cochilar 
umas horinhas, e consegui fazer esse 
show. São dias delicados, eu não venho 
muito bem nos últimos dias", explicou.
Após a apresentação, o perfil oficial do 
cantor anunciou que ele fará uma pausa 
na carreira por tempo indeterminado, 
por recomendação médica, para 
conseguir se recuperar.
Quais são os sintomas de ansiedade?
A ansiedade é uma resposta fisiológica, 
cognitiva e comportamental do 
organismo, na qual uma série de sintomas 
são experimentados, como o aumento da 
frequência cardíaca, sudorese, tontura, 
sensação de engasgo e pressão no peito. 
Porém, ela se torna um transtorno 
quando começa a ser constante, com 
preocupações e incômodos irreais 
que dominam a mente, às vezes até 
paralisando quem a sente.
Segundo pesquisas, aproximadamente 
30% da população já teve uma crise 
como essa em algum momento da vida, 
e muitas pessoas não sabem identificar 
que a origem pode ser a ansiedade. Na 
crise de ansiedade, as pessoas têm medo 
de que acontecimentos ruins possam 
afetá-las e passam a sentir sintomas 
psicológicos e físicos.

Confira 5 maneiras mais comuns(e 
erradas) de combater a ansiedade:

Exagerar nos ansiolíticos
A indicação segue a mesma lógica de 
recorrer a analgésicos quando se tem 
dor de cabeça. Os benzodiazepínicos 
(lorazepam, diazepam, bromazepam, 
etc.) atuam no sistema inibitório do 
GABA no cérebro, favorecendo a calma, 

o relaxamento muscular e a indução do 
sono. No entanto, as diretrizes clínicas 
recomendam limitar seu uso a dois 
meses (e outro de retirada gradual), 
dado o risco de tolerância (que para 
o mesmo efeito precisamos de mais 
e mais doses) ou dependência (que 
se deixar de usar os medicamentos, 
surgirão sintomas de abstinência).
Alguns "benzos" (principalmente os 
potentes e rápidos, como o alprazolam, 
que produz um "tiro calmante") 
circulam no mercado ilegal como uma 
droga. Isso não quer dizer que “todas as 
drogas psicoativas são drogas”, ou que 
os controles que uma caixa de diazepam 
passa para ser vendida na farmácia 
sejam equivalentes aos que drogas 
ilícitas. Felizmente, temos órgãos 
públicos, nacionais e internacionais, 
que garantem rígidos critérios de 
qualidade, segurança, eficácia e correta 
informação dos medicamentos. Por 
exemplo, nos transtornos de ansiedade, 
os antidepressivos (apesar do nome 
enganoso) são muito úteis, pois atuam 
a longo prazo, prevenindo ataques 
de pânico e reduzindo os níveis de 
ansiedade generalizada. Essa opção, 
claro, é compatível com a psicoterapia, 
principal tratamento validado.

Consumir álcool ou drogas
Substâncias tóxicas como bebidas 
alcóolicas são mais normalizadas 
em nossa sociedade, e seus riscos e 
consequências negativas no cérebro 
são frequentemente banalizados. Já 
vimos muitas vezes que a ansiedade 
pode ser a porta de entrada para o 
alcoolismo grave, e que entre 7% e 10% 
daqueles que experimentam a maconha 
"para se acalmar" desenvolvem uma 
dependência. Estas substâncias não 
podem ser a solução.

Fugir e evitar
A má notícia para quem sofre de 
ansiedade é que a fuga constante do 
desconforto aumenta a ansiedade. A 
esperança está no contrário, isso porque 
o paciente que enfrenta seus medos e se 
expõe progressivamente, melhor ainda 
se for com ajuda profissional, tem boas 
chances de melhorar. Evitar consiste 
em ficar em casa esperando que a 

ansiedade pare, espontaneamente. Ou, 
se a ansiedade foi desencadeada no 
ambiente de trabalho, caso se apoie em 
atestados médicos pelo maior tempo 
possível: o retorno será difícil. Claro, 
ninguém gosta de ficar doente e a 
honestidade de uma pessoa que está 
sofrendo não deve ser questionada.
Mas por vezes a tendência de esquiva 
característica desses transtornos está 
alinhada com a ineficácia do sistema: 
alta do médico de família, consulta de 
saúde mental daqui a 3 meses, revisão 
daqui a 2 meses, não há psicólogo 
clínico disponível, e vemos licenças 
por ansiedade de 6, 8 ou 10 meses de 
duração, e o paciente apavorado com 
a possibilidade de reintegração. Na 
Espanha, os transtornos mentais são 
a segunda causa de afastamento por 
invalidez temporária, estimado em um 
para cada 100 trabalhadores por ano, o 
que significa um gasto de 30 milhões de 
euros por invalidez temporária.

Buscar pseudoterapias
Produto do desespero ou sugerido pelo 
discurso anticientífico pós-moderno, 
alguns pacientes buscam o remédio nas 
pedras quentes, na acupuntura ou no 

reiki. Haverá quem o ajude, mas não 
pode ser uma alternativa ao nível dos 
tratamentos cientificamente validados, 
farmacológicos ou psicoterapêuticos. 
São opções atrativas, por vezes 
oferecendo a fantasia de um olhar mais 
holístico (o que pode ser verdade), 
mas porque não apostar num método 
transparente e replicável para nos 
convencer da sua eficácia?

Sempre procurar um motivo
A psicanálise popular e alguns filmes 
nos convenceram que qualquer 
transtorno mental é resultado de um 
conflito complicado intrapsíquico 
que deve ser revelado por meio 
de uma longa terapia. Quando o 
paciente resolve o quebra-cabeça (ou 
tem insight, é a palavra usada), os 
sintomas diminuem. Infelizmente, a 
realidade não costuma ser assim. Há 
pacientes que se curam sem saber 
exatamente por que desenvolvem a 
ansiedade e outros que compreendem 
perfeitamente a origem histórica do 
quadro, mas permanecem ansiosos 
e angustiados, regidos por uma 
fisiologia hiperativa baseada em um 
modo permanente de "luta ou fuga".
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AQUELE ABRAÇO !!!
De repente, deparo-me com a poesia da Mestra Cora Coralina (Foto) que aconselha dar valor à nossa 
casa, o habitat no qual passamos a maior parte da vida. "Faz da tua casa uma Festa! Ouve música, canta, 
dança...", é o primeiro recado e, em seguida, "Faz da tua casa um templo! Reza, ora, medita, pede, agra-
dece...". "Faz da tua casa uma escola! Lê, escreve, desenha, pinta, estuda, aprende, ensina...". "Fsz da tua 
casa uma loja! Limpa, arruma, organiza, decora, muda de lugar, separa para doar...". "Faz da tua casa um 
restaurante!.Cozinha, prova, cria, cultiva, planta...Por último: "Enfim, faz da tua casa um local criativo 
de amor!". Salve, Salve, Dona Cora, um dos exemplos de empoderamento feminino através da literatura 
poética. Aquele Abraço, nos escritores (as), poetas e poetisas desta Baixada, RJ e Brasil!!!

Com direção de Ernesto Piccolo e texto de Lívia Baião, espetáculo retrata últimos anos de vida do escritor

ovembro de 1967, Guimarães 
Rosa está às voltas com proble-
mas de saúde e se preparando 
para sua posse na Academia 
Brasileira de Letras. É nesse 
contexto que são evocados os 
últimos anos de vida do escri-

tor em “Pormenor de Ausência”, que retorna aos 
palcos para curta temporada no Teatro Dulcina, 
Centro do Rio, de 8 de setembro a 1 de outubro, 
sextas e sábados, às 19h, e domingos, às 18h. En-
dereço: Rua Alcindo Guanabara, 17 - Cinelândia.
Com direção de Ernesto Piccolo, o monólogo é 
resultado de uma minuciosa pesquisa, realizada 
pela autora Lívia Baião, em seus acervos pessoais 
e suas obras. O texto é escrito em primeira pessoa 
e dissolve fronteiras entre biografia, ficção e ensaio 
historiográfico. Giuseppe Oristanio encarna um 
Rosa consciente de sua genialidade, obcecado pelo 
tema da morte e os desejos quase insuportáveis da 
imortalidade da Academia Brasileira de Letras. 
Um dilema pessoal que revela as fraquezas hu-
manas raramente abordadas quando se pensa, se 
escreve ou se lê sobre o grande Rosa.
Apesar da saúde fragilizada, vemos ainda um 
escritor em franca atividade, criativo e de lin-
guagem inovadora e exercendo suas funções de 
diplomata – muitas vezes com entusiasmo, ou-
tras tantas não – mas, e sempre, com o raciocínio 
afiado e comentários ferinos. Poliglota e erudito, 

A rainha dos faisões, Sanne Belucci, advogada 
radicada na Suíça há 30 anos, conhecida na folia 
pelos figurinos ricos e ousados, confirmou sua 
participação no quadro de musas da Inocentes de 
Belford Roxo, no Carnaval de 2024. E já entrou 
em contato com os carnavalescos Cristiano Barra 
e Marco Falleiros para iniciar as compras dos ma-
teriais importados de sua fantasia. “Comecei meu 
corre-corre, comprando coisas maravilhosas para 
minha fantasia que será lindíssima. Fui tratada 
com muito carinho por toda diretoria da Inocen-
tes e isso foi um estímulo para continuar na esco-
la. Vou repetir a dose no próximo carnaval, certa 
de que  buscaremos o campeonato”, disse Sanne.
A beldade já foi musa da Viradouro, Portela, Renas-
cer de Jacarepaguá, Império da Tijuca, Unidos da 
Ponte, Lins Imperial, União da Ilha do Governador e 
rainha de bateria do Boi da Ilha, Vicente de Carvalho, 
e será rainha da Unidos do Jacarezinho  em 2024.

 &
 C
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Monólogo com Giuseppe Oristanio revive 
Guimarães Rosa em curta temporada no Rio

 "Vou repetir a dose no próximo carnaval, 
certa de que  buscaremos o campeonato”, 

diz Sanne (Foto: Divulgação)

 Bateria do Reizinho promete agitar a festa 
e sacudir bairro de Madureira, Zona Norte 
do Rio (Foto: Pedro Siqueira/Divulgação)

grafando, neste 6 de setembro, o livro “Sarau 
Afro-indígena, uma coletânea de poemas or-
ganizada por Valéria Assis e Adriano Azevedo.  
Com 199 páginas, o livro conta com poesias 
de 170 autores, dentre eles, alunos e profes-
sores da rede municipal de ensino da Baixada 
Fluminense. A obra também possui poesias de 
escritores convidados do Brasil, Moçambique 
e Suíça. As poesias foram reunidas pelas escri-
toras Márcia Ribeiro Joviano, Isabel Cristina, 
Gonçalves da Silva, Fernanda Lisboa e Ana 
Paula Cunha. O projeto social literário por trás 
do livro foi idealizado pela professora Valéria 
Assis, que promove encontros e saraus há mais 
de nove anos com a intenção de inserir os alu-
nos no mundo literário.
Aluno do 7º ano da Escola Municipal Manoel 
Gomes, Victor Hugo da Silva Carvalho, 13 anos, 

participa da coletânea juntamente com os alunos 
Victor Hugo Madureira, 13, sétimo ano, Pedro 
Emanoel (ambos já mudaram de escola) e Eloah 
Andressa, 14, oitavo ano. “Sempre gostei de es-
crever. Então, aproveitei a oportunidade para de-
senvolver o dom entrando para o grupo “Inva-
sores Poéticos” na escola e deu certo. Hoje tenho 
muita coisa escrita em casa. É um sonho par-
ticipar da Bienal como autor”, detalhou Victor, 
cujo poema do “Sarau Afro-Indígena” se chama 
“Mudar”, na página 178, que Victor já decorou. 
“Amo poesia. Todo mundo precisa escrever. Isso 
faz bem. Estou muito feliz em participar da Bie-
nal. Tenho certeza que em outras edições muitos 
alunos de Belford Roxo estarão no evento como 
autores”, destacou Marcia Ribeiro Joviano, auto-
ra da poesia “Entra na roda”, que fala com entu-
siasmo do grupo “Invasores Poéticos”.

Professora e alunos de Belford Roxo autografam livro “Sarau Afro-indígena na Bienal

“Pormenor de Ausência” vai rolar de 8 deste 
setembro a 1 de outubro no Teatro Dulcina na 
Cinelândia (Foto: Luisa Bacellar/Divulgação)

Sanne Belucci confirmada no 
time de Musas da Inocentes

de Belford Roxo em 2024

O grupo Invasores Poéticos desenvolve o há-
bito da leitura e de produção literária  (Foto: 

Kristian Amarante/PMBR)

Rosa viajava pelos sertões do Brasil no lombo de 
cavalos, conversando com os sertanejos, em bus-
ca de captar a linguagem e a forma brasileira de 
pensar e expressar seus pensamentos. Eleito para 
a Cadeira 2 da Academia, cujo patrono é Álvares 
de Azevedo, morreu três dias depois.
"Fiquei encantado quando Ernesto Piccolo 
me apresentou este texto porque a gente está 
falando da humanidade de um dos maiores 

escritores brasileiros. O espetáculo se propõe 
a mostrar uma figura próxima ao público, al-
guém com as fraquezas e emoções de um ser 
humano comum. A gente conhece muito das 
grandes figuras por meio dos seus feitos, mas, 
por trás de tudo isso, existe um ser humano 
como qualquer outro", revela Giuseppe Oris-
tanio, que celebra 50 anos de carreira em seu 
primeiro monólogo.

N

A Bienal do Livro, que está sendo realizada no 
Rio Centro, termina no dia 10.  E Belford Roxo 
estará presente no evento, pois Victor Hugo 
da Silva Carvalho, aluno da Escola Municipal 
Manoel Gomes, e a orientadora pedagógica da 
mesma unidade, Márcia Joviano, estarão auto-

A quadra do Império Serrano ficará pequena no 
sábado (9). A partir das 19h, a escola vai receber a 
terceira edição do Império Samba Fest, festival com 
escolas do Rio de Janeiro, São Paulo e Espírito Santo. 
Serão 12h de muito samba na quadra do Reizinho 
de Madureira, que vai contar ainda com os shows 
dos cantores Nego Damoé e Renan Oliveira.
Sete escolas de sambas vão abrilhantar o evento. 
Além do Império Serrano, Beija-Flor de Nilópo-
lis, Mangueira e Unidos de Padre Miguel serão as 
representantes da folia carioca. Juntam-se à festa 
a Mocidade Unida da Glória, atual campeã do 
Grupo Especial de Vitória-ES, e as paulistas Nenê 
de Vila Matilde e Tom Maior.
Os ingressos de pista e mesas estão à venda atra-
vés da plataforma Guichê Web ou nas Lojas Sou-
th, enquanto os camarotes já foram esgotados. O 
Império Samba Fest tem classificação de 12 anos.
A quadra da Império Serrano fica na Av. Ministro 
Edgard Romero, nº 114 - Madureira, Rio de Janeiro.

Império Samba Fest 
acontece no sábado (9) 
com escolas do Rio, São 

Paulo e Espírito Santo
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
a última noite de sexta-fei-
ra do dia 01 de outubro o 
carnaval carioca fez história 
com a realização do concur-
so Rei e Rainha do carnaval.
Deixando em evidência que 
a democracia e o comporta-

mento humilde foram as chaves da vitória.
O concurso contou com 106 passistas par-
ticipantes disputando os títulos de Rainha e 
25 passista para o cargo de Rei. 
Há quem  diga que ser simples não leva a lugar 
nenhum no mundo do Samba, porém a sim-
patia,  humildade e samba no pé garantiram 
a vaga no cortejo momesco " A Humildade 
venceu " . As vezes a soberba , a garantia que 
já está conquistado, pode ter colocado alguns 
participantes em posições de superioridade 
que não cabe no mundo do samba.
A simplicidade e sabedoria juntas com a 
experiência de vida e muito samba no pé 

foi quem conquistou e chamou a atenção 
do público e de todos os que estavam pre-
sentes no evento.
E nos dá o grande exemplo de que a sober-
ba não nos leva a lugar nenhum e nos leva 
também a perder para nós mesmos. Vale a 
pena refletir sobre alguns comportamentos 
diante da imprensa,  público e jurados.
Já era madrugada quando foi anunciado 
o título que nomearam Gabriela Mendes 
(Rainha), Bruna dos Santos (1ª Prince-
sa), Ana Carolina (2ª Princesa), Caio 
César (Rei Momo) e João Vitor Tavares 
(Vice-Rei Momo). Foram escolhidos 
para representar a folia carioca durante 
o carnaval do ano que vem.
Foi uma escolha merecedora e justa aos 
sambistas cheios de experiências 
O carnaval já começou e o cortejo raiz de 
2024 já está pronto para levar o seu brilho 
por onde passar.

A humildade prevalece na escolha do Rei e Rainha do Carnaval 2024

A radio Art Show FM e a TV FAS BRASIL 
e seu diretor FRANCIS ARAUJO estão ra-
diantes com o sucesso no novo programa 
“Samba pra Voce” e o podcast Tok de Sam-
ba com a fantastica marca de quase um mi-
lhão de ouvintes linkados no primeiro mês 
de estréia com apresentação de Claudinho 
DVD, O Poeta da Portela Eros Love e Tony 
Matos  no próximo dia 06 de setembro, 
qurta-feira véspera de feriado haverá um 
programa especial pois será comemorado 
o aniversário de Claudinho DVD e terá 
como convidado o cantor e compositor 
Ex The Voice + Vanderlei Santana e Velha 
Guarda da Portela. 
WWW.RADIOARTSHOW.COM
WWW.TVFAS.COM

SUCESSO TOTAL!

N

No mês de agosto, Thiago Winner foi pre-
miado na categoria de autor na Câmara 
Municipal da cidade de São Paulo.
O evento consiste em premiar os melhores 
artistas do ano, em várias categorias, que 
estão se destacando em sua área.
Também foram premiadas autoridades da 
política e das forças de segurança.
O autor é viçosense e desde seus 9 anos de 
idade é apaixonado pela literatura e princi-
palmente pelas poesias.
Conheça mais sobre o autor:
Livros lançados:
- As Regras Simples da Vida (junho de 
2016);
- Poesias Audazes (setembro de 2020);
- Poesias Libertadoras (Katzen Editora, de-
zembro de 2020);
- Poesias Vivazes (dezembro de 2021);
- Idealizadores no Topo (novembro de 2022);
- Poesias Revéis (novembro de 2022).

Principais premiações:
- Festival de Inverno (julho de 2018 - São 
João Del Rei/MG);
- Cine Belas Artes de Literatura (setembro 
de 2018 - São Paulo/SP);
- Prêmio Ibero Americano (novembro de 
2019 - Argentina);

Autor Thiago Winner premiado na Câmara Municipal de São Paulo/SP
- Finalista do Evento Mundial de Poetas 
(Mili Dueli, 2022);
- Autor Destaque (março de 2023 - Jornal e 
TV LM - Porto Alegre/RS);
- Prêmio Destaque (abril de 2023 - São 
Paulo/SP).
OBS: Esse ano, o autor está participando do 
Mundial de Poetas, pois ele

garantiu a vaga ao chegar à final do 
evento, em 2022.

Entre em contato para venda de livros, pa-
lestras, entrevistas e parcerias, e acompa-
nhem todos os trabalhos do autor:
(31) 9 9580 3874 WhatsApp
thiago.winner.escritor@gmail.com
Redes sociais: Escritor Thiago Winner
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Primeira sede do Vasco da 
Gama, onde o clube foi funda-
do em 21 de agosto de 1898, o 
Centro Cultural Cândido José 
de Araújo, conhecido como 
Candinho - apelido do 1º pre-
sidente negro do clube - , está 

inativo, vazio e disponível para locação. Atual-
mente, ao lado do imóvel, funciona um bar que 
coloca cadeiras e mesas nas calçadas e até um 
cartaz de cerveja na porta da antiga sede.
Localizado na rua Sacadura Cabral, na Gamboa, 
região Central do Rio, o espaço chegou a ser rei-
naugurado em novembro de 2020 para uma ex-
posição sobre a história do início do clube, mas 
funcionou até maio de 2021.
Integrantes do grupo Guardiões da Colina ajuda-
ram a idealizar o projeto há três anos e lamentam 
o descaso da presidência do clube em preservar 
um local que faz parte da história do Vasco.
Raphael Pulga, um dos integrantes do grupo, 
explica que inicialmente foram os membros 
que alugaram e reformaram o espaço. "Quando 
a gestão (Jorge) Salgado assumiu, passamos o 
imóvel pra eles que nada fizeram e tudo se es-
tragou mesmo com recursos privados", diz.
O espaço fechou em maio de 2022, mesmo de-
pois de ter arrecadado alguns recursos para re-
vitalização com ajuda de patrocínio: R$ 70 mil 
veio através de dinheiro arrecadado pela Ambev 
em uma campanha com o Zé Delivery, parte 
dele foi destinado ao pagamento do aluguel (de 
maio de 2021 até maio de 2022) e reforma e a 
outra parte seria para a curadoria e cenografia 
da exposição do local, que não aconteceu.
Segundo Horácio Junior, vice-presidente de 
História e Responsabilidade Social do Vasco da 
Gama, a exposição deve acontecer em setembro, 
em outro local, na sede Náutica da Lagoa.
"Infelizmente não existe interesse do Vasco em 
reabrir o Candinho. O valor do aluguel propos-
to pelo proprietário inviabiliza economicamen-
te o projeto. Mas a curadoria do Candinho será 
instalada na Lagoa. Faremos na Lagoa um cen-
tro cultural, um tour com visita guiada", afirma 
Horácio, que não cita o valor pedido pela loca-
ção, mas afirma que o proprietário pede o triplo 
do que é cobrado da região.
A reportagem procurou o dono do imóvel que 
diz não ter "nada a declarar".

Desperdício de dinheiro
A verba recebida para o projeto, no entanto, foi 
destinada para a revitalização e exposição no 
Candinho. Horácio admite que uma parte foi 
mesmo investida nas obras para uma exposição 
que nunca ocorreu.
Ao todo foram recebidos R$ 70 mil e, segundo 
a reportagem apurou, cerca de R$ 30 mil foram 
destinados às obras.
"Houve um desperdício do dinheiro da refor-
ma do Candinho. Mas as propriedades comer-
ciais com a Ambev serão respeitadas. E o que 
planejamos expor será aproveitado. Mas um 
desperdício maior seria assinar um contrato de 
aluguel três vezes acima do mercado local. No 
longo prazo o desperdício seria maior", revela o 
vice-presidente.

"O Candinho está abandonado"
O Analista de Infraestrutura, Fábio Vare, 44 anos, 
integrante do Guardiões da Colina, que "colocou 
a mão na massa" e ajudou a revitalizar o espaço 
em 2020, torce para que algum vascaíno com 
condições consiga alugar e reabra o prédio para 
se tornar mais um espaço ativo do clube.
"Um patrimônio do clube, para vascaínos co-
nhecidos e os que não conhecem poderem visi-
tar, em forma de exposição, a bela história que o 
Vasco tem para contar. Tínhamos alguns planos 
de tentar inserir isso na matéria da história do 
Negro, do Rio de Janeiro", conta.
"O Candinho está abandonado, largado, não fi-
zeram absolutamente nada, o que é muito triste, 
né? Ver onde tudo começou, onde foi assinado 
ali pelos sócios a fundação do Vasco, onde tudo 
se deu início e está abandonado, largado. De-
pois de um trabalho que a torcida fez, abraçou e 
custeou", lamenta Fábio.
Raphael Pulga completa dizendo que tudo da 
exposição organizada pelo grupo foi perdido.
"O bem mais precioso de uma instituição é sua 
história. O Vasco, que tem a história mais bela 
de todas, não deveria tratar o local de fundação 
com tanto descaso. Como torcedores, fizemos 
nossa parte, reformamos, abrimos o espaço para 
torcida visitar e conhecer toda história da Fun-
dação. Infelizmente a gestão atual, mesmo com 
dinheiro privado, não levou adiante".
O torcedor explica que quando o grupo alugou 
a sede, tudo foi pago com doações de vascaí-

Prédio localizado na Rua Sacadura Cabral marca a fundação do clube e está inativo e disponível para locação

Vasco descarta reabrir 1a sede mesmo após 
investimento de patrocinador em reforma

Centro Cultural Cândido José de Araújo, o 
Candinho, logo após ser revitalizado por 

torcedores - Foto: Divulgação
Roberto Dinamite foi homenageado na 

primeira sede do Vasco - Foto: Divulgação

A
nos de todos os lugares do mundo. "E não foi 
só dinheiro, recebemos ajuda de dedetização a 
material de construção. Limpamos o espaço em 
grandes mutirões de grupos de torcedores".
Depois que a gestão Salgado assumiu, a Ambev 
que já tinha ajudado os torcedores nesse grande 
mutirão, fez uma campanha via Zé Delivery para 
manter o espaço, pagando um ano de aluguel e 
ainda doando dinheiro para mais reformas. "In-
felizmente o dinheiro entrou, mas o espaço foi 
abandonado", lamenta.
"Foi feita ainda uma reforma para receber a expo-
sição. Mas encontramos mais problemas nessa re-
forma que não foram aceitos na negociação com 
o proprietário. Fizemos um estudo de avaliação 
econômica. O custo do aluguel somado aos de-
mais custos de operação da casa ficariam maiores 
do que a receita esperada", diz Horácio Junior.
O vice-presidente de História e Responsabilida-
de Social do Vasco afirma ainda que a verba que 
seria destinada à curadoria da primeira sede foi 
investida na exposição prevista para acontecer 
na Lagoa. "Não instalamos no Candinho por 
causa da reforma complexa", justifica.

Sede provisória
Foi na sede provisória do clube durante dois meses, 
na antiga rua da Saúde (atual Sacadura Cabral), 
que foi definido o primeiro uniforme do Vasco, 
suas cores e símbolos. Foi lá também, antes de ser 
transferida para a região da praia da Formosa, que 
o primeiro estatuto do clube foi redigido.

Exposição na Lagoa
A ideia, segundo o executivo do Vasco, é levar a 
exposição de Candinho para a Lagoa.

"Levaremos a exposição Camisas Negras para a 
Lagoa. Teremos a exposição prevista no Candi-
nho e reeditaremos a exposição sobre a relação 
do Vasco com Portugal", afirma.
Os visitantes, segundo Horácio, poderão visitar a 
flotilha do Remo, tirar fotos com os azulejos de 
Burle Marx e Manuel Félix Igreja. "Tirar fotos no 
terraço reformado e no salão nobre do clube", diz.
"Estou validando essa semana a cenografia do 
local, a curadoria já está praticamente feita. 
Acredito que antes do final de setembro isso fi-
que pronto para a inauguração", complementa.

Reabrir o Candinho está 
nos planos do Vasco?

Apesar de todo o dinheiro desperdiçado com 
o não funcionamento do Centro Cultural Cân-
dido José de Araújo de 2021 até agora, o vice-
-presidente afirma que preservar a memória do 
Vasco com o funcionamento da primeira sede "é 
importante, mas não é fundamental. "É funda-
mental que seja um projeto sustentável financei-
ramente. Com preços praticados de mercado".
"Eu não assinaria um contrato que destruiria va-
lor para o Vasco. Na Lagoa todas as propriedades 
da Ambev estarão expostas num ecossistema que 
vai gerar um bom recurso para o clube. Essa foi 
uma decisão estritamente financeira", explica.
E mesmo não aproveitando as chances de explo-
rar o espaço com a ajuda financeira dos patroci-
nadores anteriores, Junior não descarta estudar 
uma nova proposta, caso surja, de reabrir a pri-
meira sede do Vasco.
"Se aparecer outro parceiro disposto a investir 
e dividir os custos do local numa situação mais 
perene, o Vasco vai sentar e avaliar", conclui.

Grupo Guardiões da Colina se uniu para refor-
mar o Candinho em 2020 - Foto: Divulgação


